



PAROISSE SAINT ROCH
24, rue Saint Roch - 75001 PARIS
T. 01.42.44.13.20
secretariat@paroissesaintroch.fr
www.paroissesaintroch.fr

Dimanche 18 janvier 2026
2^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire - Année A

L'unité des chrétiens dans un monde en feu

La traditionnelle « semaine de prière pour l'unité des chrétiens » commence aujourd'hui, certainement éclipsée par les feux de l'actualité aussi bien internationale que nationale. Le « choc des civilisations » auquel nous assistons n'épargne pas les chrétiens que ce soit en Afrique, en Asie et maintenant même en Europe. D'un bout à l'autre de notre continent anglicans, catholiques, protestants et orthodoxes se trouvent confrontés à toutes sortes de troubles politiques, sociaux et religieux. L'heure est certainement à l'unité. Au début du millénaire, jetant un regard rétrospectif sur le XX^e siècle, S. Jean-Paul II constatait un « œcuménisme du martyre » : les chrétiens de toutes dénominations avaient mêlé leur sang sous les coups des totalitarismes païens, surtout marxistes. S'y ajoute aujourd'hui l'idéologie islamiste. Et les intimidations de l'idéologie libertaire contre laquelle nous marcherons ce jour-même.

Cette urgence rencontre celle qui s'était fait jour à la fin du XIX^e siècle sur la nécessité de tendre vers l'unité. En 1894 le pape Léon XIII avait encouragé la pratique de l'octave de prière pour l'unité, alors parallèle à celle de la Pentecôte. En 1908, au moment de se convertir au catholicisme, le P. Wattson, propose de situer cette octave à la date que nous lui connaissons aujourd'hui : de la fête de la Chaire de S. Pierre à Rome (18 janvier) à celle de la Conversion de S. Paul (25 janvier). Pierre et Paul, les « deux colonnes de l'Église », disait S. Clément dans sa *Lettre aux Corinthiens* (96), mais aussi – souvenons-nous en – ceux qui se sont affrontés notamment à l'occasion des observances à imposer aux convertis du paganisme (Ac 15) et qui ont su surmonter leur différend pour le bien de tous, dans la charité.

Une unité à rechercher non pas de manière volontariste, à la manière des institutions internationales qui visent avant tout le consensus par le biais du compromis, mais, selon l'abbé Couturier (1935), « l'unité que Dieu voudra, par les moyens qu'il voudra, quand il voudra », une unité donc fondée sur la Vérité révélée. L'unité est un don de Dieu et non une conquête de l'homme, même de bonne volonté. Et c'est probablement un don eschatologique comme l'avait entrevu, au début du XX^e siècle, Mgr Benson, converti lui aussi du protestantisme (anglican), dans son magistral *Maître de la Terre*, où la chrétienté est confrontée à l'Antichrist.

Les temps sont-ils mûrs pour cette unité ? Bien malin qui pourrait le dire. En tout cas cette tension vers l'unité n'a rien à voir avec le syncrétisme interreligieux d'un quelconque « Parlement des religions ». La déclaration *Dominus Iesus Christus*, du cardinal Ratzinger (2000), affirme de manière définitive que le salut est une grâce qui ne peut passer que par la médiation exclusive du Christ et de son Église. Et le dernier Concile nous l'a rappelé : l'Église du Christ subsiste en sa forme achevée dans l'Église catholique, avec ses deux poumons, occidental et oriental...

Abbé Eric Iborra, vicaire

AGENDA PAROISSIAL

prière du Chapelet du lundi au vendredi à 17h45 – chapelle de la Vierge
le chapelet du vendredi est offert pour la paix en Europe

Horaires des messes en semaine	Horaires des messes dominicales
<i>Messes latines</i>	<i>Messes latines</i>
Lundi et vendredi 8h00	Dimanche 9h30 et 20h00
Mardi – mercredi - jeudi 19h15	Vêpres 17h45
Samedi 11h30	
<i>Messes en français</i>	<i>Messes en français</i>
Lundi 18h30	Samedi 18h30 (anticipée)
Du mardi au vendredi 12h30 et 18h30	Dimanche 11h00 – 12h15 – 18h30



Lundi 19 janvier

- 18h30 Cours de français par la Conférence Saint-Vincent de Paul (salle Marduel)
19h15 Messe avec les étudiants de l'aumônerie de l'école des Chartes

Mardi 20 janvier

- 19h15 Messe latine chantée Veritatis Traditio, Adoration, Enseignement « Une année avec St-Paul : Session 3 “Enfants de la promesse” - séance écriture : Galates, chap II : “En effet, si c'était par la Loi qu'on devient juste, alors le Christ serait mort pour rien.”

Mercredi 21 janvier

- 12h30 Messe avec les étudiants de l'aumônerie de l'Ecole du Louvre
19h00-20h30 Cours d'histoire de l'Eglise par l'abbé Iborra (Salle du Curé d'Ars)

Jeudi 22 janvier

- 10h30 Obsèques de Catherine Samie



Vendredi 23 janvier

- 15h00 Visite de l'église par un groupe de la Paroisse Saint-François de Molitor

Samedi 24 janvier

- 10h00 – 11h00 Groupe St Charles Borromée, catéchisme pour adultes « Qu'est-ce que la Grâce ? Histoire et théologie de la grâce – petite initiation au judaïsme » avec l'abbé Horovitz (Salle Corneille)
14h00 Mariage de Sixtine Le Conte et Marin de Longcamp

Dimanche 25 – Quête pour les séminaires

Voyage paroissial en Arménie – « à la rencontre des chrétiens d'Arménie »

Du samedi 25 avril au dimanche 3 mai 2026. Informations sur le site de la "Paroisse

Pré-inscription par mail à : pelerinages@paroissesaintroch.fr ou via le site

Date limite des inscriptions : samedi 18 janvier 2026



Université de la vie – cycle de formation bioéthique

Le corps a-t-il une mémoire ? Est-on libre de choisir sa mort ? Pourquoi devient-on addict ? Donner ses organes, qu'est-ce que ça implique ? Est-ce qu'on peut tout faire avec son corps ?

Venez trouver des réponses à ces questions avec l'**Université de la vie 2026** « *Le corps dans tous ses états* ». Un **cycle de formation bioéthique en 3 séances, ouvert et accessible à tous**. Lundi 19 et 26 janvier et 2 février à l'ASIEM – 6 rue Albert de Lapparent – 75007 - Renseignements et inscriptions : universitedelavie.fr

Quête pour les séminaires

En 2025-2026, les huit diocèses d'Ile-de-France comptent près de 130 séminaristes et jeunes en année de fondation spirituelle. La prise en charge financière de leur formation est intégralement assumée par les dons des fidèles. Une journée de formation coûte 90€ (hébergement, frais d'études, protection sociale, pèlerinages...)

La quête de ce week-end est destinée au financement de la formation des séminaristes. Vous pouvez également envoyer vos dons, déductibles de vos impôts, à : Oeuvre des Vocations, 15 rue des Ursins – 75004 Paris

Ou faire un don en ligne sur le site : www.oeuvredesvocations.fr.

Au nom des futurs prêtres : MERCI !